



6 rue Alphonse Rio · 56100 Lorient · FRANCE
+33 297 83 11 69 · info@ccr-s.eu
www.ccr-s.eu

Acta del Grupo de Trabajo Especies Pelágicas e ICCAT del 21 de Abril de 2015 Bilbao Exhibition Center, SINAVAL Bilbao

Enrique Paz (OPACAN) ha presidido la reunión.

El Presidente agradeció a los miembros por su presencia y les informó de los canales de interpretación. Agradeció al Gobierno vasco por su apoyo en la organización de las reuniones de esta semana.

Se validaron las actas de la reunión anterior así como el orden de día.

1)° Anchoa VIIIab

Acuerdo profesional

Se presentó el contenido del acuerdo para 2015 a los miembros. La principal modificación es la disminución de la contrapartida de cuota de anchoa transferida a Francia (5% del TAC, o sea 1250 toneladas), consecuencia del fracaso de las negociaciones sobre la sardina VIIIab. Sin embargo, las dos partes se comprometieron en seguir sus discusiones sobre este stock.

No se hizo ningún comentario sobre este acuerdo.

Talla mínima, comercialización y transformación

El representante de CONSENSA leyó durante la reunión el correo que acababa de mandar al CC SUR. Esta organización se felicita del actual marco de gestión, pero considera que se podría mejorar, yendo más allá en la recomendación sobre la talla mínima. El prestigio de la Anchoa se la ha dado el salazón. Proponen limitar el número de piezas a 40 unidades por kilogramo con un margen de tolerancia del 10% y que se adopten medidas para que se cumplan los acuerdos adoptados por el CC Sur.

Además de formular este deseo, indicó que una puesta en el mercado de anchoas de talla demasiado pequeña llevaría la pesquería del Golfo de Vizcaya al mismo nivel que otras pesquerías de anchoas en las cuales se valoriza menos. Tales capturas serían también responsables de una fragilización de la industria de la transformación en España, actor importante del mercado que contribuye en revalorizar los precios de compra.

Los representantes del sector recordaron primero que la talla mínima que figura en el acuerdo es mucho más grande que la talla reglamentaria. En este asunto, conviene además hacer la distinción entre gestión del recurso y interés comercial. Se recordó también que esta pesquería era ejemplar en cuanto a la gestión, para la parte certificada por el MSC y que fue lamentable haber alertado a la opinión pública. Otros representantes consideraron este pedido impropio por parte de la industria, mientras que en un pasado reciente, la industria de la transformación había contribuido al fracaso





6 rue Alphonse Rio - 56100 Lorient - FRANCE
+33 297 83 11 69 • info@ccr-s.eu
www.ccr-s.eu

de la IGP, que hubiera podido beneficiar a los dos partes. También indicaron que estaban dispuestos al dialogo a condición que haya contrapartidas para cada pedido.

Los intercambios no llevaron a más allá este día, pero se constataron pruebas de apertura y voluntades de debates de ambas partes. Se podrán proseguir estos intercambios tratando de dos temas complementarios (IGP , precio) .

Plan de gestión :

A causa del conflicto institucional, parece que no se puede esperar una propuesta de plan de gestión para este stock a corto plazo. Sin embargo, dado el acuerdo informal entre la Comisión Europea y los Estados Miembros principalmente implicados, que se aplicó perfectamente este año, los miembros consideraron que la situación actual podría ser suficiente de momento.

2º) Caballa

Presentación del estudio sobre la diferenciación de los stocks

A.Uriarte (AZTI) empezó su presentación recordando el actual compromiso científico en cuanto a la dinámica biológica de este stock, y sus migraciones. Se recordó la situación de desequilibrio entre el reparto de las posibilidades de pesca (9,5% del TAC europeo) de un lado y el peso relativo de cada uno de sus componentes (22%), así como la finalidad de este estudio. Se presentaron los primeros resultados sacados de la análisis de los marcadores genéticos. Se puede establecer claramente una diferenciación entre los individuos de Canadá, del Noreste Atlántico y del Mediterráneo. Dentro del Noreste Atlántico, parece que la análisis genética prueba que existen niveles de mezclas importantes, y que por eso es imposible hacer una diferenciación sobre esta base. Dado lo innovador de este estudio, se seguirán haciendo pruebas. Se presentaron también los resultados de los dos otros componentes del estudio, cada vez hay una mayor abundancia de biomasa en la zona Sur, cabría la posibilidad de argumentar consideraciones socioeconómicas.

Revisión del marco de gestión a largo plazo

JM Robert presentó de manera rápida la nueva recomendación del CIEM sobre caballa y pasó rápido sobre los resultados de las modelizaciones realizadas, que deberían servir de base para la revisión del plan de gestión de este stock, a priori debatido entre Estados Costeros durante el próximo otoño.

Después de recordar que la regla de explotación era una de los 3 componentes en la fijación del nivel de posibilidades de pesca, y lo importante de este asunto, se acordó dar tiempo a los miembros para que pudieran posicionarse y mandar sus recomendaciones al secretariado.





6 rue Alphonse Rio · 56100 Lorient · FRANCE
+33 297 83 11 69 · info@ccr-s.eu
www.ccr-s.eu

3°) Atún rojo

Se recordaron los resultados de la última reunión plenaria del ICCAT. El Presidente del Grupo de Trabajo, que también representaba al CC SUR durante esta plenaria del ICCAT subrayó dos puntos importantes:

- Se aprobó un incremento del 20%, aunque a nivel efectivo ha sido del 16,75%
 - La biomasa ha alcanzado el nivel máximo de la historia, biológicamente se podría mantener un mayor incremento del Tac
 - Las capturas están en los niveles más bajos de la serie histórica
 - el peso de la Unión Europea (1 votos sobre 41 votantes) en la toma de decisión puede ser perjudicable a los intereses comunitarios
 - Hay que presentar posibles recomendaciones lo antes posible para que puedan tomarse en consideración

S. Larzabal indicó que convendría analizar en detalle la nueva recomendación científica en 2016 antes de ir más allá.

Uno de los representantes de Canarias indicó que no se había tomado lo suficiente en consideración la repercusión del aumento de las posibilidades de pesca en su archipiélago. Uno de los representantes de Azores concordó con este sentimiento. Se le indicaron de manera clara que estos problemas tenían que arreglarse al nivel nacional.

Se propuso también la creación de un grupo ad-Hoc sobre la gestión de los tunidos dentro del CC SUR. Se trasladará este pedido al Comité Ejecutivo.

4°) Gestión de la Sardina Ibérica

A la espera de la nueva evaluación científica, se invitó a los miembros expresarse sobre su sentimiento en cuanto al actual marco de gestión, al diagnóstico científico y a la dinámica de las flotillas en el reciente periodo.

Se presentó el contenido de las legislaciones nacionales portuguesa y española en las cuales aparecen límites diarios de capturas bastante diferentes. Se evocó el deseo de que se concedan compensaciones frente a esta situación. Los miembros deploraron la ausencia de conocimientos sobre las causas (contaminaciones...) que explican la actual dinámica de población, y la debilidad de los reclutamientos.

Los miembros desearon de manera unánime la creación de un grupo de Trabajo Ad-Hoc sobre este tema, lo que estudiará el Comité Ejecutivo. Este grupo podría permitir que se compartieran datos de capturas y que se tuviera una mejor visibilidad en cuanto a la eventual veda de esta pesquería.





6 rue Alphonse Rio · 56100 Lorient · FRANCE
+ 33 297 83 11 69 · info@ccr-s.eu
www.ccr-s.eu

5°) Finning

F. Portela Rosa, a través de una presentación, demostró según su opinión el porqué del marco de gestión para la pesca de los tiburones era un error, y era responsable de impactos tanto económicos como biológicos. A su parecer, convendría autorizar de nuevo el aleteo, acompañándolo de modalidades estrictas de almacenamiento que permitan un control efectivo y no una práctica del finning.

Mientras que se había indicado que los debates técnico tendrían lugar durante los próximos Grupos de Trabajo, los miembros subrayaron que convenía hacer todo el posible para eliminar el finning al nivel mundial. En cuanto al corpus reglamentario europeo, la revisión del reglamento comunitario 1185/2003 en 2016 podría ser una buena ventana legislativa.

6°) Plan de gestión Jurel y caballa

Explicó la fundación FREMSS todas las ventajas que ve si se modificasen las actuales unidades de gestión para el jurel ibérico, para fusionarlas. Además, poniendo de relieve la muy fuerte dependencia socio económica de los territorios españoles a la caballa, un ligero aumento de la mortalidad por pesca para esta especie, afectada a España podría tener beneficios socio económicos muy importantes.

Este trabajo sólo pretende ser un vivero de ideas para el desarrollo de un Plan Plurianual con el que se pretende conseguir un equilibrio biológico, económico y social.

En conclusión a esta presentación, y para estudiar de manera mas profunda estas temáticas, se propone la creación de un grupo Ad-Hoc, lo que estudiará el Comité Ejecutivo.



Région
PAYS DE LA LOIRE

